



Albersloh, im November 2024

**Betreff: Drohender Abriss der Roten Schule!
Das Gebäude erhalten für die Dorfgemeinschaft Albersloh!**

Sehr geehrte Damen und Herren,

unsere Initiative hat das Ziel, die Rote Schule in Albersloh vor dem Abriss zu bewahren und als Ort für außerschulische Bildungs-, Kultur- und Begegnungsangebote nutzbar zu machen. Es geht uns dabei um den **Erhalt eines Ortsbildprägenden, geschichtlich, kulturell und baulichen wertvollen Gebäudes** sowie um die Steigerung der Lebensqualität in Albersloh. In unserem wachsenden Dorf fehlt es an Räumen für die vielfältigen Angebote der öffentlichen außerschulischen Bildungseinrichtungen, Vereine und privaten Anbieter. Die Bedarfe können bei weitem nicht abgedeckt werden. Wesentliche Aufgaben der Daseinsvorsorge werden in Albersloh nicht im ausreichenden Maße erfüllt. Wir sehen im Erhalt und der Nutzung der Roten Schule eine einzigartige Chance, **Räume für Begegnung, Kultur und Identifikation im Zentrum von Albersloh** zu schaffen.

Der Vision folgte die gemeinsame Konzeptentwicklung für ein Dorfgemeinschaftshaus in historischem Ambiente. Mit diesem Konzept haben wir uns erfolgreich um die Aufnahme in das **Förderprogramm „Dritte Orte – Häuser für Kultur und Begegnung im ländlichen Raum“** beworben. Die Qualität des Konzeptes fand seitens der Landesregierung überragenden Zuspruch, sodass Ministerin Ina Brandes die Rote Schule am 31. August dieses Jahres besuchte. Es stehen Fördermittel im mittleren sechsstelligen Bereich bereit, um die Konzeptentwicklung zu vertiefen und zur Umsetzung zu bringen. Bestärkt vom stetig wachsenden Interesse der Menschen an Kultur- und Bildungseinrichtungen vor Ort, gründeten wir am 30. Oktober 2024 den **Verein „Rote Schule Albersloh“**. Wesentliches Ziel ist nun, die Rote Schule zu erwerben und zugleich im Dialog mit allen interessierten potenziellen Nutzern und Akteurinnen das Raum- und Nutzungskonzept auszuarbeiten.

Mit großer Bestürzung mussten wir zur Kenntnis nehmen, dass der aktuelle Eigentümer nun seine **Pläne für einen Abriss konkretisiert**. Ein schnelles und entschlossenes Handeln ist erforderlich! Diese unwiederbringliche Chance für Albersloh, verbunden mit den Fördermitteln und unserem ehrenamtlichen Engagement, droht dem Abrissbagger zum Opfer zu fallen.

Wir bitten Sie hiermit eindringlich um Unterstützung! Wir brauchen Rückendeckung, Konzepte für Übergangsfinanzierungen und starke Partner und Partnerinnen und fordern die Politik auf, uns zu unterstützen. Bitte setzen Sie sich gemeinsam mit uns für das Dorfgemeinschaftshaus Rote Schule in Albersloh ein!

Unterzeichnet von den Gründungsmitgliedern in alphabetischer Reihenfolge

Willi Berheide

Annette Brandenfels

Brigitte Denker

Antje Günther

Norbert Hennenberg

Doreen Hoffmann

Dr. Michael Huyer

Tanja Huyer

Anja Kestner

Matthias Kestner

Stephanie Kubla

Katja Meier

Elmar Müller

Rudolf Nienhaus

Christiane Seitz-Dahlkamp

Christiane Sommer